

# Informe Gestión

**Social y comunitaria 2022**



**Fundación bajo el palmar**

La Fundación Bajo El Palmar en el año 2022 reafirmó el compromiso de responsabilidad social enfocando las acciones en beneficio social y económico de los trabajadores de Palmas del Cesar S.A., sus familias y las comunidades de nuestro entorno.

Este año, nuestro relacionamiento con las comunidades y sus juntas de acción comunal fue estrecho, lo cual nos permitió generar nuevos vínculos y reafirmar nuestra confianza y credibilidad. El trabajo en la mayoría de las comunidades de influencia directa e indirecta consistió en seguir apoyando y generando actividades con alto impacto en el desarrollo social, recreativo y económico en las familias de la zona. Con las administraciones municipales, especialmente con la Alcaldía de San Martín, seguimos apalancando las acciones para el mejoramiento del Sistema de Saneamiento Básico del corregimiento de Minas, para lo cual continuamos apoyando las acciones para llevar a cabo el mejoramiento del sistema de alcantarillado e iniciamos la construcción de un tanque de agua con una muy buena capacidad para el mejoramiento del servicio de agua con proyección a la potabilización de este preciado líquido para esta comunidad. Adicionalmente, nos vinculamos con la administración municipal a los mejoramientos viales y de adecuación de espacios para actividades de las comunidades en la vereda Candelia, Caño Sánchez y Caño Seco. Continuamos participando en la revisión del Esquema de Ordenamiento Territorial para el Municipio de San Martín, el cual es de vital importancia para el desarrollo de nuestro proyecto de vivienda Bajo El Palmar y otros proyectos para nuestras comunidades de influencia.



# NUESTROS PROGRAMAS



Durante este año pudimos retomar varios de nuestros programas sociales, actividades como Vamos al Cine, Navidad Palmera, Tarde de Juegos con Adulto Mayor y Apoyos a Hospitales de San Alberto y San Martín, especialmente a este último a través del mejoramiento de dotación de puestos de salud; todo este trabajo se ha realizado gracias al apoyo de Palmas del Cesar S.A., sus socios, los trabajadores, los proveedores y los clientes de la empresa.

Nuestro programa Empalmando Corazones en este año 2022 cumplió cinco años continuos brindando apoyos a la comunidad y sigue afianzándose como una iniciativa de solidaridad horizontal. Al cierre del año 2022 contábamos con el apoyo de 472 benefactores, entre los que se encuentran accionistas, directivos, trabajadores, clientes y proveedores de Palmas del Cesar, lo que ha permitido beneficiar mensualmente más de 50 familias de diversas zonas de nuestra región.

AREA	2.018		2.019		2.020		2.021		2.022	
	CANT.	TOTAL								
Palmas del Cesar S.A.	156	\$ 19.768.000	208	\$ 28.323.000	231	\$ 38.316.000	229	\$ 50.587.500	438	\$ 53.338.000
Fundación	2	\$ 920.000	2	\$ 1.307.500	2	\$ 1.765.000	2	\$ 1.362.500	4	\$ 1.788.000
Agrícola del Norte	2	\$ 120.000	2	\$ 120.000	2	\$ 120.000	2	\$ 120.000	2	\$ 200.000
Socios	2	\$ 1.710.000	2	\$ 4.530.000	2	\$ 5.334.000	2	\$ 4.800.000	2	\$ 4.800.000
Otros									4	\$ 250.000
Proveedores									22	\$ 510.200
<b>SUBTOTAL</b>	<b>162</b>	<b>\$ 22.518.000</b>	<b>214</b>	<b>\$ 34.280.500</b>	<b>237</b>	<b>\$ 45.535.000</b>	<b>235</b>	<b>\$ 56.870.000</b>	<b>472</b>	<b>\$ 60.886.200</b>
<b>APORTES EXTRAORDINARIOS</b>										
CARGILL					1	\$ 45.353.950	1	\$ 7.420.580		
<b>TOTAL</b>	<b>0</b>	<b>\$ -</b>	<b>0</b>	<b>\$ -</b>	<b>1</b>	<b>\$ 45.353.950</b>	<b>1</b>	<b>\$ 7.420.580</b>	<b>0</b>	<b>\$ -</b>

En el año 2022, aumentamos la participación de benefactores en un 50%, recibimos donaciones por valor de \$60.886.200, que representa un 7% adicional en el valor de los aportes.

Las ayudas entregadas son principalmente mercados, apoyo en pago de arriendos, transportes a controles médicos, especiales de nutrición y en este año de post pandemia y con el regreso a clases presencial pudimos dotar a todos los menores beneficiarios del programa de los uniformes completos y útiles escolares para iniciar esta nueva etapa escolar. Al cierre del año quedan \$10.336.756 para atender el regreso al colegio de los menores a inicios del 2023 y abrir nuevas líneas de ayuda para adultos mayores.



## APOYO HOSPITALARIO



Para continuar nuestro apoyo con las instituciones hospitalarias de la región, apoyamos a los hospitales de los municipios de San Alberto y San Martín con equipos y muebles y enseres con una inversión de \$26.534.390, los cuales fueron adquiridos con el aporte de Palmas del Cesar S.A. Con esta inversión también pudimos apoyar a la JAC del corregimiento de La Curva para el mejoramiento y dotación del puesto de salud de esta localidad.



## ADULTO MAYOR PALMERO

Para continuar afianzando y estrechando los lazos de aprecio y solidaridad con nuestros adultos mayores, continuamos nuestras actividades de Adulto Mayor Palmero, con una inversión de más de 50 millones de pesos, aportados por Palmas del Cesar S.A., llevamos una tarde de alegría y entretenimiento a más de 650 mayores de 60 años en los corregimientos de Aguas Blancas, Minas, El Líbano, Los Bagres, La Curva y La Llana, la vereda Candelia y en el ancianato del municipio de San Alberto. Además de la diversión durante la tarde de juegos, aportamos apoyo alimentario a estas familias entregando un mercado y un kit de aseo a cada uno de los participantes.



## NAVIDAD PALMERA

Completamos este año la quinta edición de nuestra celebración navideña que denominamos NAVIDAD PALMERA CON PALMAS DEL CESAR, en esta oportunidad seleccionamos las veredas de Caño Sánchez y Caño Seco, del municipio de San Alberto. Recorrimos el centro poblado de Caño Sánchez, llevando una ancheta-mercado a cada una de las 47 familias y un presente a los 56 menores de 16 años que conforman esta comunidad.



En la escuela de la vereda Caño Seco nos reunimos con las 44 familias que conforman esta comunidad rural para celebrar con el apoyo del Ejercito Nacional una tarde de diversión para adulto y niños que habitan esta zona. A cada uno de los asistentes a esta actividad se les entregó una ancheta-mercado y un regalo a cada niño. Esta actividad se llevó a cabo con una inversión de más de 20 millones aportados en su totalidad por Palmas del Cesar S.A., que nos permite compartir las fiestas navideñas con las familias de nuestro entorno, estrechando lazos de familiaridad y solidaridad.



## VAMOS AL CINE

Después de 2 años de no poder realizar esta actividad, este año realizamos dos jornadas de VAMOS AL CINE CON PALMAS DEL CESAR, en la cual llevamos a 60 niños en cada una de ellas, para que pudieran disfrutar de un día de cine y diversión en el Centro Comercial San Silvestre del municipio de Barrancabermeja, Santander. En la primera oportunidad además de los niños de nuestras comunidades de influencia invitamos a participar a hijos de trabajadores de Palmas del Cesar S.A. y empresas contratistas de la empresa, como Transtures, Acrópolis y Petrocasinos, logrando una nutrida participación.

Este año fueron 120 pequeños entre 7 y 12 años que disfrutaron de esta hermosa jornada para completar 350 menores que han participado en estas actividades desde el año 2018.



## RSPO PROVEEDORES

En el año 2022 con el programa de certificación en la norma RSPO para 41 pequeños cultivadores de palma que son proveedores de fruto de la empresa Palmas del Cesar S.A., con una inversión de \$161.386.199 aportados UNILEVER, ALIANZA TEAM FOODS y FUNDACIÓN SOLIDARIDAD y Palmas del Cesar S.A., se realizaron las siguientes actividades



- Integrar a 41 productores para formar el primer grupo de pequeños productores independientes en la zona central de Colombia denominado ENTREPALMEROS.
- Gestión documental en el 100% de los pequeños (políticas, código de ética, gobernanza, estudios, planes de acción, entre otros), gestión integrada en productores, a través del proyecto se incentiva al pequeño productor a Realizar buenas prácticas (ambientales, sociales, económicas).
- Formamos por primera vez en manejo seguro de plaguicidas en alianza con el SENA a 144 personas entre productores, trabajadores, contratistas y personal de apoyo de pequeños y medianos productores.
- El 100% de los productores cuentan con documentos de propiedad de tierras.
- El 74% de los productores realizó contratación laboral directa, el 26 % restante contratación por prestación de servicios a través de mano de obra independiente y/o S.A.S.,
- A través de la formalización laboral 20 niños hijos de trabajadores de pequeños productores accedieron a los beneficios recreativos, culturales y económicos a través de Las cajas de compensación familiar,
- 82% de los productores y/o trabajadores realizaron formación en brigadas de emergencia y primeros auxilios, 1.045 asistentes participaron en los diferentes espacios de formación generados a través del proyecto, el 100% de los productores cuentan con kit de emergencia (extintor, botiquín, camilla, señalización), entre otras muchas actividades realizadas en el transcurso del año.
- En noviembre de este año se llevó a cabo el proceso de auditoría para la certificación estos 41 pequeños productores bajo el estándar de RSPO Pequeños Productores Independientes.



# ATENCIÓN AL SISTEMA DE PQRS (PETICIONES, QUEJAS, RECONOCIMIENTOS Y SUGERENCIAS)

Durante el año 2022 registramos 268 peticiones y 2 quejas a través del canal de comunicación PQRS establecido por la Fundación Bajo El Palmar, de las cuales pudieron ser atendidas con éxito 245 de ellas, equivalente al 91% de las mismas, aumentando nuestra capacidad de respuesta ante las solicitudes de la comunidad.



SOL. X PQRS	2018	2019	2020	2021	2022
RECIBIDAS	187	156	165	184	270
ATENDIDAS	146	131	135	148	245
	78%	84%	82%	80%	91%
Apoyos \$	\$ 28.219.256	\$ 27.734.473	\$ 35.008.321	\$ 66.037.751	\$ 77.273.126

Se brindaron diferentes tipos de apoyo y, con relación al año anterior, se aumentó el número de solicitudes mediante este sistema; el valor invertido en atenderlas aumentó en un 17% respecto al año anterior y cada vez ampliamos nuestro radio de cobertura, como se observa en los cuadros siguientes



## PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA

Durante el año 2022 el proyecto de vivienda continuó a la espera del cambio de uso del suelo a través de la revisión general del EOT del municipio de San Martín que nos permitiría avanzar en los permisos requeridos para adelantar el proyecto. Entre tanto, estamos en espera de la definición de políticas y recursos para la inversión del gobierno nacional en los proyectos de vivienda de interés social, para conocer la viabilidad del proyecto en el futuro cercano.

## APORTES DEL AÑO 2022

Para el funcionamiento administrativo, atender las solicitudes por el sistema de PQRS, desarrollar los programas y actividades descritas en los proyectos y programas especiales que se realizaron este año, la Fundación recibió aportes por valor de \$531.749.899 provenientes principalmente de Palmas del Cesar S.A.

## FABIO ENRIQUE GONZÁLEZ BEJARANO

Representante Legal

FUNDACIÓN BAJO EL PALMAR



## NUESTROS RETOS PARA EL 2023

Nuestro compromiso para el año 2023 es continuar fortaleciendo los espacios de relacionamiento con nuestra gente, apoyando el desarrollo de nuevos programas y ampliando la cobertura para afianzar nuestro compromiso de responsabilidad social con la región. En cuanto a nuestros proyectos de infraestructura, nuestro mayor reto es poner al servicio de la comunidad las zonas de esparcimiento del lote Hernán Osorno y seguir avanzando en la ejecución de obras de urbanismo para nuestro proyecto de vivienda **Bajo El Palmar**, ajustando nuestro desarrollo a las políticas de vivienda del gobierno nacional. Seguiremos y orientaremos todos nuestros esfuerzos sociales y económicos hacia la búsqueda de un mayor bienestar de los trabajadores y familias de la región.

## ESTADOS FINANCIEROS

Los Estados Financieros revelan las operaciones realizadas por la FUNDACIÓN BAJO EL PALMAR durante el año 2022 y se encuentran debidamente certificados por contador público y dictaminados por el revisor fiscal. Para las explicaciones de cada rubro podrán ubicarse en las notas contables que hacen parte integral de los estados financieros.

De conformidad con el artículo 87 de la Ley 1676 de 2013 en el parágrafo 2, la administración de la fundación deja constancia de que no restringieron la libre circulación de las facturas emitidas por los vendedores o proveedores. Propiedad intelectual. La empresa, de acuerdo a la ley 603 del 2000 tiene legalizado los softwares que utiliza y respeta los derechos de propiedad intelectual.